



batubide

batubide

Boletín electrónico

Boletín Nº 25.
26 de Abril 2011

Noticias generales y de universidades

Las muertes por accidentes de tráfico descenden un 63% en Euskadi Las muertes por accidentes de tráfico en Euskadi se han reducido un 63 por ciento entre 1999 y 2009, año en el que hubo 104 defunciones, un 10 por ciento menos que en 2008.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/04/20/sociedad/euskadi/las-muertes-por-accidentes-de-trafico-descienden-un-63-en-euskadi->

El sistema ferroviario vasco es "inaccesible" para personas con movilidad reducida

Según un estudio del Ararteko Los discapacitados sensoriales son los que más dificultades encuentran

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110315/mas-actualidad/sociedad/ferroviario-201103151512.html> y

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110316/pvasco-espana/barreras-ferrocarril-20110316.html>

Euskal Trenbide Sarea invirtió 408 millones en nuevas infraestructuras

El gestor de infraestructuras ferroviarias de Euskadi, Euskal Trenbide Sarea (ETS), llevó a cabo inversiones por valor de 408 millones de euros el año pasado, una cifra que supone un "récord" en la historia de esta sociedad dependiente del Gobierno Vasco.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110317/economia/invirtio-millones-nuevas-infraestructuras-201103171202.html>

Adif asegura que ha invertido cerca de 8 millones de euros en mejorar la accesibilidad a sus estaciones en Euskadi

El Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) ha recordado que durante los últimos tres años ha invertido cerca de ocho millones de euros destinados a la mejora de la accesibilidad a las estaciones con las que cuenta en Euskadi.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110317/mas-actualidad/sociedad/adif-invertido-cerca-millones-201103171504.html>

Los sindicatos logran un preacuerdo con AENA

El secretario de Estado de Transportes, Isaías Táboas, se ha congratulado del preacuerdo alcanzado, tras el cual el sector turístico y los ciudadanos pueden estar confiados en que podrán viajar en Semana Santa y en verano

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/rc/20110316/economia/sindicatos-logran-preacuerdo-aena-201103160639.html>

Desactivada la huelga en los aeropuertos

El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, celebró el preacuerdo, que «asegura la plena normalidad de los aeropuertos y la movilidad de los ciudadanos» en las fechas amenazadas

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110317/pvasco-espana/desactivada-huelga-aeropuertos-20110317.html>

Eroski pone en marcha diez puntos de recarga de vehículos eléctricos en Euskadi

Para Madariaga la puesta en marcha del servicio eléctrico "encaja dentro del compromiso de Eroski por un sistema de transporte sin humo y sin ruidos"

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110316/economia/eroski-pone-marcha-puntos-201103161243.html>

El Gobierno vasco instalará 'electrolineras' en polígonos industriales y parques tecnológicos

Este convenio se enmarca en la estrategia para la introducción del vehículo eléctrico en Euskadi y sus objetivos son la mejora de la eficiencia energética en el transporte e impulsar nuevas oportunidades de negocio en el tejido industrial vasco

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110317/economia/gobierno-vasco-instalara-electrolineras-201103171448.html>

Arriola reconoce que queda mucho por mejorar en la accesibilidad del sistema ferroviario vasco

El consejero de Transportes del Gobierno vasco, Iñaki Arriola, ha reconocido que "queda camino por recorrer" para lograr mejorar la accesibilidad del sistema ferroviario vasco, no obstante, ha afirmado que en esa dirección trabaja ETS y el Ejecutivo vasco "día a día"

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110316/local/accesibilidad-201103161433.html>

«El coche es un arma y el conductor que pone vidas en peligro lo va a perder»

1.730 personas murieron en las carreteras españolas en 2010; de ellas, 67 en las del País Vasco. Otras muchas quedaron encadenadas a sillas de ruedas.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110325/pvasco-espana/coche-arma-conductor-pone-20110325.html>

Los conductores noveles pueden ir a 110 kilómetros por hora desde hoy

Asimismo, desde los años setenta «los formadores en seguridad vial tienen un nivel de preparación mucho más alta que antes»

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110326/pvasco-espana/conductores-noveles-pueden-kilometros-20110326.html>

1.300 millones de euros en multas recaudados en 3 años

El portavoz del PP en la Comisión de Tráfico del Congreso, Federico Souvirón, criticó que todo este dinero no se reinvierta en seguridad vial, tal y como dictamina la normativa vigente

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110328/pvasco-espana/millones-euros-multas-recaudados-20110328.html>

Bruselas quiere prohibir los coches de gasolina y diésel en las ciudades en 2050

El comisario europeo de Transporte, el estonio Siim Kallas, ofreció un doble motivo al explicar su visión de la movilidad en las ciudades en 2050. Con estas premisas, la UE pretende animar a las ciudades a revolucionar los patrones de transporte.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110329/sociedad/bruselas-quiere-prohibir-coches-20110329.html>

En enero, el consumo de combustible sube tras tres años de caídas

El consumo de combustibles de automoción se situó en 2,14 millones de toneladas en enero, lo que supone un incremento del 1% con respecto al mismo mes del ejercicio anterior y la primera subida tras casi tres años de caídas interanuales prácticamente consecutivas. El consumo de gasóleo, del que se abastece el 80% del parque automovilístico español, ascendió a 1,74 millones de toneladas, un 1,9% más, mientras que el de gasolina descendió un 3,1%. Pese a este incremento del combustible, la demanda en el año móvil, que recoge los doce últimos meses, sigue cayendo. **(La Vanguardia, 21-03-2011)**

http://www.planificacion-juridica.com/envio/2011/proyectos/20110215_news_disjux/index_v3.html?d=2011-03-21&item=69452#69452

La gasolina marca un nuevo máximo histórico días antes del inicio de la Semana Santa

El precio medio del litro de gasolina en España se ha situado en 1,354 euros, lo que supone un nuevo récord histórico y un incremento del 1,3% con respecto al anterior máximo, marcado la semana pasada, según datos recogidos por Europa Press a partir del Boletín Petrolero de la Unión Europea (UE).

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/04/13/economia/la-gasolina-marca-un-nuevo-maximo-historico-dias-antes-del-inicio-de-la-semana-santa->

Bruselas propone subir el precio del diésel

Esta distinción, sostiene la Comisión, "no es compatible con la exigencia de mejorar la eficiencia energética y la necesidad de hacer frente al creciente impacto medioambiental del transporte".

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/rc/20110413/economia/bruselas-quiere-aumentar-impuestos-201104131901.html>

Fomento da su respaldo al corredor ferroviario atlántico

En la actualidad, el transporte por carretera gana por goleada y satura la red viaria

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110414/pvasco-espana/fomento-respaldo-corredor-ferroviario-20110414.html>

Los conductores que pongan en peligro a los ciclistas podrán ir a prisión

La Fiscalía podrá pedir penas de hasta dos años de prisión para los conductores temerarios que arriesguen la vida de los ciclistas, según plantearon ayer los 50 fiscales de seguridad vial en unas jornadas en las que también se ha estudiado el posible decomiso del vehículo en los casos más graves. El anuncio de los fiscales coincidió con otra llamada de atención sobre un colectivo, el de los niños, que al igual que los ciclistas es especialmente vulnerable ante los riesgos de accidentes de tráfico. Según un estudio hecho público ayer por la Fundación Mapfre, 263 menores de 14 años murieron en los accidentes registrados en las carreteras entre 2005 y 2008, y de ellos, el 40% no utilizaba asientos infantiles, el 10% tenía menos de 1 año, y dos de cada tres vida eran varones. Según el estudio, Euskadi es la segunda comunidad autónoma donde menos menores fallecen en carretera, por detrás de La Rioja.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110415/pvasco-espana/conductores-pongan-peligro-ciclistas-20110415.html>

El AVE de Madrid al País Vasco remolonea en Castilla y León

Unir el País Vasco y la capital española por AVE revolucionará el transporte de viajeros

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110418/pvasco-espana/madrid-pais-vasco-remolonea-20110418.html>

Se presenta Skybus, un proyecto de I+D+i español y pionero en Europa, que facilita la movilidad urbana sostenible.

Skybus se define como un nuevo servicio de transporte urbano, colectivo y privado que funciona bajo demanda. Está basado en una plataforma online, a través de la que se accede a un transporte pionero y de calidad con un precio asequible. Ofrece la flexibilidad y comodidad de un taxi a la mitad de precio. El servicio se realiza con microbuses inteligentes que adaptan sus rutas en tiempo real, según la demanda de los pasajeros.

<http://www.ecomove.es/noticiasDetalle.aspx?id=1823&c=1&idm=5&pat=5>

La estación de autobuses suspende en accesibilidad; el tranvía aprueba con nota

El Defensor del Pueblo vasco analiza la accesibilidad en el transporte público de Euskadi

<http://www.elcorreo.com/alava/20110315/local/estacion-autobuses-suspende-accesibilidad-201103151143.html>

La Diputación revisará la accesibilidad de los autobuses

El transporte interurbano está en el punto de mira de la Diputación tras el crítico informe realizado por el Ararteko, que aseguraba que la red de autobuses que conecta los pueblos de Álava presenta dificultades de acceso para las personas con discapacidad.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110319/alava/diputacion-revisara-accesibilidad-autobuses-20110319.html>

El transporte ferroviario, el peor parado

El estudio analiza la movilidad en el transporte teniendo en cuenta tres niveles: el medio de transporte, el equipamiento (estaciones, paradas) y los entornos urbanos, es decir, los itinerarios y los accesos.

<http://www.elcorreo.com/alava/20110315/local/transporte-ferroviario-peor-parado-201103151214.html>

Maroto plantea crear un "anillo verde interior" en Vitoria

En un bulevar verde con amplias zonas arboladas y espacios naturales en los que el tráfico se agrupa en la zona más cercana a los viales del tranvía

<http://www.elcorreo.com/alava/20110316/local/maroto-plantea-crear-anillo-201103161012.html>

A la caza del conductor insolidario

No pueden sancionar a quienes se saltan la ley y ocupan plazas de aparcamiento reservadas a discapacitados pero, al menos, quieren hacerles reflexionar. Eginaren Eginez, colectivo que agrupa a estas personas en Álava, inició el pasado mes de diciembre con este objetivo la campaña 'Ponte en mi lugar', que ahora ha centrado en colocar multas simbólicas sobre estos coches insolidarios. «Las ponemos sobre el parabrisas, como si fueran de verdad, pero con un mensaje de concienciación»

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110316/alava/caza-conductor-insolidario-20110316.html>

Los jóvenes demandan lonjas y que se «mejore» el transporte público

Del mismo modo, Gobierno y oposición se comprometieron a llevar a la mesa de Movilidad las propuestas que los escolares formularon en materia de transporte público

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110322/alava/jovenes-demandan-lonjas-mejore-20110322.html>

Vitoria asumirá «ambiciosos retos» en su reinado como Green Capital

El alcalde de Vitoria, Patxi Lazcoz, ha presentado en el centro Ataria el Plan de Acción que afrontará la ciudad en 2012, cuando se convertirá en Green Capital europea. Pero el próximo año no sólo servirá para hacer de la ciudad «un espacio de oportunidad»

<http://www.elcorreo.com/alava/20110322/local/vitoria-asumira-ambiciosos-retos-201103221707.html>

Nace el gran parque aeronáutico de Euskadi

Foronda va a evolucionar hacia un nuevo concepto de aeropuertos como nudos de actividad económica y no sólo como infraestructuras de transporte», apostilló Juan Ignacio Lema, el presidente de Aena

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110323/economia/nace-gran-parque-aeronautico-20110323.html>

Vitoria definirá en dos años su nuevo desarrollo urbano

Ese planeamiento es de vital importancia, porque en él aparecerá cada bloque de pisos, parque o vial, así como su catalogación

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110323/alava/vitoria-definira-anos-nuevo-20110323.html>

La Tercera Edad está implicada en el 73% de los accidentes que se producen en la ciudad

Las charlas van a poner el acento en la salud, los accidentes domésticos y la seguridad vial

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110323/miranda/tercera-edad-esta-implicada-20110323.html>

Vitoria será la primera ciudad en medir la sostenibilidad urbana

La capital alavesa se va a convertir en la primera ciudad del mundo con un proyecto integrado para medir la sostenibilidad urbana.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110324/alava/vitoria-sera-primera-ciudad-20110324.html>

Álava rendirá tributo al tren

La capital alavesa será la anfitriona del VI Congreso de Historia Ferroviaria, que se celebrará en septiembre de 2012.

<http://www.elcorreo.com/alava/v/20110324/cultura/alava-rendira-tributo-tren-20110324.html>

El Consejo Alavés de la Bicicleta prevé aumentar los carriles y hacerlos más seguros

El consejo, de carácter consultivo, lo preside el diputado de Transportes, Luis Zarrabeitia, y está integrado por 11 miembros.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110325/alava/consejo-alaves-bicicleta-preve-20110325.html>

Las embarazadas buscan sitio en los aparcamientos

La iniciativa plantea que la creación de estas plazas venga regulada por una ordenanza sobre movilidad reducida

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110325/alava/embarazadas-buscan-sitio-aparcamientos-20110325.html>

La capital alavesa recorrerá Europa en el 'Tren de las ideas'

La capital alavesa, que cogerá el testigo de Hamburgo el año que viene, divulgará con esta iniciativa su plan de movilidad sostenible, sus iniciativas de ahorro de agua o su anillo verde que rodea la ciudad.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110408/alava/capital-alavesa-recorrera-europa-20110408.html>

Amurrio prepara una campaña para animar a los niños a ir a pie al colegio

Esta iniciativa municipal, bautizada como 'Oinezbusa', se explicará a través de diversos talleres sobre movilidad del 9 al 14 de mayo y arrancará ese sábado 14 con una fiesta.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110328/alava/amurrio-prepara-campana-para-20110328.html>

«El coche es el mayor foco de ruido, pero la gente se queja de los bares»

El ruido ha aumentado sin parar en Vitoria en los últimos años a pesar de las medidas tomadas desde el Ayuntamiento, como la ordenanza de ruidos, y las demás administraciones.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110408/alava/coche-mayor-foco-ruido-20110408.html>

El soterramiento del tráfico: la solución definitiva

La superficie de la rotonda quedaría sólo para peatones, ciclistas y transporte público. «Es una propuesta hecha en positivo y que nosotros compartimos, pero tiene el grave problema de su demora en el tiempo», indicó Maroto.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110410/alava/soterramiento-traffic-solucion-definitiva-20110410.html>

El transporte público en Vitoria logra su récord de viajeros con 1,8 millones de usuarios

El transporte público en Vitoria obtuvo el pasado mes de marzo un nuevo récord en el número de usuarios, con más de 1.800.000 viajeros entre las líneas de los autobuses urbanos de Tuvisa y el tranvía.

<http://www.elcorreo.com/alava/20110419/local/transporte-publico-vitoria-logra-201104191124.html>

Noticias de Bizkaia

Durango se hace accesible

Es por ello que se ha habilitado un camino lateral que ha sido pavimentado mediante losas de piedra arenisca para facilitar el acceso de personas con movilidad reducida.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110315/duranguesado/durango-hace-accesible-20110315.html>

Tráfico pondrá sistemas de control para liberar de camiones la A-8 en Bilbao

Después, para comprobar que se cumplen dichas restricciones se instalarán sistemas inteligentes de transporte (ITS) complementarios, como pueden ser cámaras y paneles, además del correspondiente cableado óptico.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110315/local/trafico-pondra-sistemas-control-201103151805.html>

Los camioneros vizcaínos amenazan con un paro a mediados de abril

Asimismo, la organización ha denunciado el "despido" de cuatro transportistas que participaron en un paro para "reivindicar unas condiciones justas de trabajo por parte de las agencias de transporte que operan en el Puerto de Bilbao"

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110315/mas-actualidad/sociedad/camioneros-vizcainos-amenazan-paro-201103151917.html>

Escolares de la comarca salen a la calle para 'multar' a los malos conductores

Los conductores de Nervión-Ibaizabal cuentan con nuevos vigilantes que 'multan' sus malas prácticas. 315 alumnos de Primaria de Arrigorriaga, Etxebarri, Galdakao, Orduña y Ugao-Miraballes desarrollan una actividad de movilidad sostenible -enmarcada en Agenda 21 Escolar- en la que de forma simbólica dejaron la 'receta' a los vehículos mal aparcados en los alrededores de sus centros educativos.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110316/nervion/escolares-comarca-salen-calle-20110316.html>

El nuevo ferry dejará Santurtzi para operar desde los muelles de Zierbena

El 'Pride of Bilbao' es un buque que tiene capacidad para 2.500 pasajeros, pero unas bodegas con espacio limitado para el transporte de vehículos.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110316/vizcaya/nuevo-ferry-dejara-santurtzi-20110316.html>

Urduliz enterrará el paso a nivel con un túnel de 530 metros

Todas estas cláusulas que ayer se pactaron verbalmente se reflejarán en un convenio escrito que el Ayuntamiento firmará con el Consorcio de Transportes.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110316/vizcaya/urduliz-enterrara-paso-nivel-20110316.html>

Exigen que el 'bizkaibus' gratuito de Galdakao llegue a Etxebarri y no a Basauri

La Diputación rehusó ayer manifestarse sobre la efectividad inicial de este nuevo servicio de transporte.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110316/nervion/exigen-bizkaibus-gratuito-galdakao-20110316.html>

Sintrabi avisa de un paro nacional de transporte

El sindicato vizcaíno de transportistas Sintrabi advirtió ayer de que a mediados de abril puede haber un paro nacional para protestar por la imposibilidad de repercutir los costes en los precios del servicio, la morosidad y el encarecimiento del carburante.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110316/economia/sintrabi-avisa-paro-nacional-20110316.html>

Un estudio desvela la carencia de bidegorris para unir los municipios de la comarca

Circular por la comarca en bicicleta sigue siendo algo complicado. Los municipios están avanzando en la construcción de sus propios bidegorris si bien éstos no enlazan con las localidades vecinas. Esta es una de las principales carencias que resalta el Plan de Actuación desarrollado por la agencia mancomunada Udaltalde 21 sobre movilidad sostenible -presentado ayer en Arrigorriaga-, que recoge las demandas de los residentes en esta zona compuesta por once ayuntamientos.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110317/nervion/estudio-desvela-carencia-bidegorris-20110317.html>

Planes personalizados de transporte para llegar al frontón Bizkaia

La aplicación estará disponible en la dirección www.bilbao.net/bilbobus/fontonbizkaia y generará un trazado de transporte público de manera automática "con sólo introducir el lugar de procedencia" del usuario

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110317/local/planes-personalizados-transporte-para-201103171644.html>

Nueva tarjeta de parking para discapacitados

El teniente de alcalde y el concejal delegado de Transporte de Bilbao, Ibon Areso, compareció ayer para denunciar el fraude que existe con los permisos especiales y adelantó las medidas adoptadas para intentar atajarlo.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110319/vizcaya/nueva-tarjeta-parking-para-20110319.html>

Mungia-Gamiz-Arrieta, en bus eléctrico

Los usuarios de Mungia estrenaron ayer el primer autobús interurbano público de tracción exclusivamente eléctrica que circula por España. Está previsto que el próximo mes entre en circulación una segunda unidad

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110319/vizcaya/mungia-gamiz-arrieta-electrico-20110319.html>

Un nuevo vial unirá el hospital de Urduliz con el corredor de Uribe Kosta

El proceso de movilidad interna se convocará el segundo semestre de 2012

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110324/margen-derecha/nuevo-vial-unira-hospital-20110324.html>

«El coche es un arma y el conductor que pone vidas en peligro lo va a perder»

1.730 personas murieron en las carreteras españolas en 2010; de ellas, 67 en las del País Vasco. Otras muchas quedaron encadenadas a sillas de ruedas. Como el problema es grave, la Fiscalía General de Estado ya ha anunciado que se va a poner dura

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110325/pvasco-espana/coche-arma-conductor-pone-20110325.html>

Una nueva plataforma exige la construcción de una red de bidegorris en Busturialdea

Agrupaciones deportivas, ecologistas y colegios de Busturialdea han constituido una plataforma ciudadana para exigir a las instituciones la creación de una red de bidegorris en Gernika y alrededores.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110325/costa/nueva-plataforma-exige-construccion-20110325.html>

El autobús urbano de Barakaldo entrará en servicio a principios de abril para enlazar once barrios con frecuencias de veinte minutos.

Además, durante la primera semana para facilitar que los ciudadanos se familiaricen con el nuevo transporte, el billete será gratuito

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110326/margen-izquierda/kbus-esta-listo-para-20110326.html>

Ciclistas de traje y aseados

Este proyecto, pionero en Vizcaya, permite fomentar el medio de transporte más amable y respetuoso con la ciudad y el medio ambiente

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110327/vizcaya/ciclistas-traje-aseados-20110327.html>

Bilbao gana 3.000 ciclistas

Sobre el sillín y a pedales es una de las formas más sostenibles de atravesar Bilbao. Más de 3.000 bilbaínos, los que se han dado de alta en el nuevo servicio de préstamo automático de bicicletas, ya lo han comprobado.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110327/vizcaya/bilbao-gana-ciclistas-20110327.html>

206.000 pasajeros suben al metro en Basauri en un mes

Los datos aportados por Metro Bilbao revelan también que la mayoría de los usuarios que recurren a este medio de transporte lo utilizan para acudir a su puesto de trabajo

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110327/vizcaya/pasajeros-suben-metro-basauri-20110327.html>

Transportes anima a conocer Urdaibai en tren a través de una guía turística de la comarca

Potenciar el uso del ferrocarril como medio de transporte sostenible en la Reserva de la Biosfera de Urdaibai.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110329/costa/transportes-anima-conocer-urdaibai-20110329.html>

Barakaldo estrena mañana su autobús urbano municipal permitiendo viajes gratis cuatro días

El Ayuntamiento de Barakaldo pondrá en marcha mañana el nuevo autobús urbano municipal, un servicio que llega para completar la oferta de transporte local y mejorar la conexión de once barrios

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110415/vizcaya/barakaldo-estrena-manana-autobus-20110415.html>

El PSE debate la movilidad en el Duranguesado

El Viceconsejero de Transporte, Ernesto Gasco, el Secretario General del PSE en Bizkaia, J.A. Pastor, y el alcalde de Ermua, Carlos Totorika, tomaron parte ayer en un acto de debate de la movilidad comarcal del Duranguesado

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110410/guiuzcoa/debate-movilidad-duranguesado-20110410.html>

Consumir con cabeza

Más de 80 escolares de todos los colegios ermueños se reunieron ayer para plantear propuestas conjuntas que dirijan Ermua hacia el consumo sostenible. En esta ocasión esas propuestas rondan temas como el ahorro energético, la compra verde, el ahorro en el consumo de agua y la movilidad sostenible

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110415/guiuzcoa/consumir-cabeza-20110415.html>

Arranca una campaña de seguridad vial en las escuelas de Ongarai

Esta actuación pretende aportar seguridad al 80% del alumnado de Ermua en el camino al colegio

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110410/guiuzcoa/arranca-campana-seguridad-vial-20110410.html>

La UE apoyará con hasta 5,5 millones la línea Santander-Portsmouth-Bilbao

Las ayudas se calcularán en función del volumen de mercancías transportado y se extenderá por un período máximo de cuatro años. La Comisión Europea ha acordado apoyar dentro de su programa de "autopistas del mar" la línea de transporte de camiones establecida por la compañía Brittany Ferries entre los puertos de Santander, Portsmouth (Reino Unido) y Bilbao, que recibirá ayudas europeas por un máximo de 5,57 millones de euros.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110411/local/apoyara-hasta-millones-linea-201104111845.html>

El tranvía de Bilbao llegará a La Casilla a comienzos de 2012

El proyecto para la ampliación del trazado del tranvía de Bilbao hasta La Casilla sigue quemando etapas y desde ayer tiene nuevos plazos de ejecución. La extensión del tren ligero podrá inaugurarse «a principios del próximo año»

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110412/vizcaya/tranvia-bilbao-llegara-casilla-20110412.html>

Bilbao recibe el Premio Nacional al mejor proyecto del año en transporte de mercancías por el proyecto Freilot.

La Villa se alzó con el premio al que optaban 12 candidaturas, por el carácter innovador y la implicación del Consistorio en la puesta en marcha del Proyecto Europeo Freilot en un entorno real: las calles de Bilbao. Dicha iniciativa, impulsado por el Ayuntamiento de Bilbao y el Clúster de Movilidad y Logística de Eusakdi con el objetivo de reducir en un 25% las emisiones de CO2, pretende además reducir las molestias del tráfico, ganar plazas de aparcamientos para los vecinos y reducir el ruido, obteniendo una ciudad más limpia y menos congestionada.

<http://www.ecomove.es/noticiasDetalle.aspx?id=1835&c=1&idm=5&pat=5>

Sopelbus acercará el metro a las playas desde el 1 de junio

El Ayuntamiento de Sopelana ha licitado el transporte público a las playas en verano, el conocido como 'Sopelbus

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110412/margen-derecha/sopelbus-acercara-metro-playas-20110412.html>

Proponen implantar un sistema municipal de alquiler de coches eléctricos en Getxo

El edil también pidió «impulsar la bici como medio de transporte con la introducción de unidades eléctricas».

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110413/margen-derecha/proponen-implantar-sistema-municipal-20110413.html>

Los parkings disuasorios del metro, al alza

El balance presentado ayer por el Consorcio de Transportes de Bizkaia (CTB) también destacó el servicio que están ofreciendo los aparcamientos disuasorios habilitados por Metro Bilbao.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110414/vizcaya/parkings-disuasorios-metro-alza-20110414.html>

El Consistorio unirá el centro de Galdakao y el barrio de Zuazo con un carril bici

El proyecto, encaminado a potenciar la bicicleta como medio de transporte alternativo, tendrá un coste de 212.000 euros y su redacción comenzará en breve.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110414/nervion/consistorio-unira-centro-galdakao-20110414.html>

Noticias de Gipuzkoa

Llega el radar de tramo a Euskadi

El departamento de Tráfico del Gobierno vasco ha instalado en un tramo de 19 kilómetros de la N-1, entre Ordizia e Irura (Guipúzcoa), el primer control de velocidad de tramo del Estado que se hace en superficie y no túnel.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/20110323/mas-actualidad/sociedad/llega-radar-tramo-euskadi-201103231400.html>

Los consejos de estudiantes de Ibaeta se reúnen para "presionar" en contra de la OTA

De momento, en benta berri siguen sin sancionar a quien no saque el tique. A los estudiantes del campus de la UPV se les aplicará una tarifa ligeramente más barata a la habitual.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/04/12/vecinos/donostia/los-consejos-de-estudiantes-de-ibaeta-se-reunen-para-presionar-en-contra-de-la-ota>

Los estudiantes pedirán explicaciones al vicerrectorado de la UPV por la OTA

Elorza dice que pedirá a movilidad que facilite información sobre el sistema de pago. Está previsto que las rayas azules lleguen a los aparcamientos del campus de Ibaeta después de Semana Santa.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/04/14/vecinos/donostia/los-estudiantes-pedirán-explicaciones-al-vicerrectorado-de-la-upv-por-la-ota>

El Gobierno impide que se elimine la OTA de los polígonos gracias a su voto de calidad

El equipo de Gobierno de Donostia (PSE-EE y Aralar-Alternatiba) ha tenido que recurrir al voto de calidad de la presidencia del Pleno para impedir que se elimine la OTA en los parques empresariales de Zuatzu, Igara y Miramon. La moción presentada ayer por el PP, el PNV y EA para modificar la ordenanza en vigor y excluir así los tres polígonos de la ampliación de la OTA quedó neutralizada por los pelos. La moción fue respaldada por los trece concejales de la oposición (les apoyó también Hamaikabat) y rechazada por trece de los catorce miembros del equipo de Gobierno (PSE-EE y Alternatiba).

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/03/22/vecinos/donostia/el-gobierno-impide-que-se-elimine-la-ota-de-los-poligonos-gracias-a-su-voto-de-calidad>

Gipuzkoa va cerrando su 'rotonda'

La variante de Andoain, que une la autovía del Urumea con la N-1, se abre al tráfico. La nueva carretera absorberá el 75% de los 13.000 vehículos que circulan diariamente por el casco urbano de la localidad.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/03/23/sociedad/euskadi/gipuzkoa-va-cerrando-su-rotonda>

Los ciclistas pagarán sanciones de hasta 200 euros si cometen infracciones

El Ayuntamiento de Donostia iniciará este fin de semana una campaña informativa para explicar a los ciudadanos las normas de convivencia entre peatones, ciclistas y conductores de vehículos motorizados en la ciudad. Bajo el lema En bici con + prudencia, siete educadores tratarán de corregir las malas prácticas a pie de calle durante seis meses, y la Guardia Municipal comenzará a imponer sanciones, de hasta 200 euros para las infracciones graves, y de 50 a 90 euros para las leves, a partir del mes de abril.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/03/24/vecinos/donostia/los-ciclistas-pagaran-sanciones-de-hasta-200-euros-si-cometen-infracciones>

El radar por tramos ubicado entre Ordizia e Irua rotará por todo Euskadi

El Gobierno Vasco dice que el objetivo no es multar sino concienciar. El sistema comenzó a funcionar ayer pero no se multará hasta junio.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/03/24/sociedad/euskadi/el-radar-por-tramos-ubicado-entre-ordizia-e-irura-rotara-por-todo-euskadi>

Eroski e Ibil instalan puntos de recarga de vehículos eléctricos en el centro comercial Arcco de Donostia

Eroski y la empresa Ibil han instalado puntos de recarga para vehículos eléctricos en el aparcamiento del supermercado Arcco de Donostia para la carga gratuita de sus clientes.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/03/24/vecinos/donostia/eroski-e-ibil-instalan-puntos-de-recarga-de-vehiculos-electricos-en-el-centro-comercial-arcco-de-donostia>

La adjudicación de la nueva estación de autobuses de Donostia se retrasa por falta de un aval

La adjudicación de las obras de construcción de la nueva estación de autobuses de Donostia, en Atotxa, se retrasa hasta el próximo viernes, ya que la UTE de empresas adjudicataria, integrada por Transitia, Murias e Iza, no ha presentado el aval correspondiente. En una rueda de prensa, el alcalde de la capital guipuzcoana, Odón Elorza, ha explicado que la UTE de empresas adjudicataria tenía que presentar un aval por un importe de algo más de un millón de euros, tal como estaba especificado en las bases del concurso.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/03/25/vecinos/donostia/la-adjudicacion-de-la-nueva-estacion-de-autobuses-de-donostia-se-retrasa-por-falta-de-un-aval>

La norma que regulará el peaje de Etxegarate recibe su aprobación definitiva

Las Juntas Generales de Gipuzkoa aprobaron ayer, con los votos de los partidos del gobierno foral, PNV y H11, y del principal grupo de la oposición, PSE/EE, la normativa que regula el establecimiento de peajes para los camiones que utilicen las carreteras de la red transeuropea, como puede ser la N-1 a su paso por el puerto de Etxegarate. La Diputación no descarta extender la medida a otras carreteras de la red transeuropea como la A-15 o la N-121-A

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/03/26/sociedad/euskadi/la-norma-que-regulara-el-peaje-de-etxegarate-recibe-su-aprobacion-definitiva>

El Segundo Cinturón consolida su apuesta y descarga a la Variante de 10.000 camiones

El transporte internacional se decanta por esta vía

La nueva circunvalación logra separar los tráficos del área metropolitana de Donostia meses después de su estreno

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/04/04/sociedad/euskadi/el-segundo-cinturon-consolida-su-apuesta-y-descarga-a-la-variante-de-10000-camiones>

La construcción de la estación de autobuses de Atotxa podría empezar este año

El Ayuntamiento adjudicó ayer las obras y la explotación de la infraestructura

La UTE formada por Transitia, Murias e Iza gestionará la terminal y el aparcamiento durante 50 años

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/04/09/vecinos/donostia/la-construccion-de-la-estacion-de-autobuses-de-atotxa-podria-empezar-este-ano>

El municipio guipuzcoano de Legazpi promueve que sus ciudadanos vayan a la compra caminando.

Cercanía, vida en el pueblo, economía local y un trato acogedor son los argumentos de que se vale la iniciativa para promover los trayectos a pie, que también favorecen una mejor salud frente al colesterol, la obesidad o el sedentarismo, así como las relaciones sociales, ayudando con ello a reducir los niveles de CO2 y el consumo de carburantes, entre otros beneficios.

Además, recorrer Legazpi de un extremo a otro no supone más de quince minutos a pie y por ello, los comercios de llini prestan de forma gratuita un carro de compra, principalmente a clientes que suelen ir a comprar en coche, para que se animen a probar andando. También lo ofrecen a clientes que se hayan cargado más de lo previsto. La única condición es devolver el carro en el mismo comercio en uno o dos días a más tardar.

<http://www.ecomove.es/noticiasDetalle.aspx?id=1819&c=1&idm=5&pat=5>

El Consistorio anuncia que las multas llegarán el lunes a la OTA de Benta Berri

La concejala, ante la insistencia de los medios, decide dar una fecha de inicio Eysa contaba con sancionar desde ayer, pero las denuncias se siguen retrasando.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/04/16/vecinos/donostia/el-consistorio-anuncia-que-las-multas-llegaran-el-lunes-a-la-ota-de-benta-berri>

Artículos de opinión, publicaciones, libros, webs de interés.

Las bicicletas son para el verano

Los autores llegan a una conclusión: en el futuro, con el petróleo por la nubes, la bicicleta será un medio de transporte para las cuatro estaciones del año, como sucede en muchos países de nuestro entorno

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110329/cultura/bicicletas-para-verano-20110329.html>

El Gobierno Vasco celebra la I Jornada de Movilidad Urbana e Interurbana en el Kursaal de Donostia

La Dirección de Tráfico del Departamento de Interior del Gobierno Vasco celebrará este miércoles, en el Palacio de Congresos Kursaal de Donostia, la I Jornada de Movilidad Urbana e Interurbana que llevará por título 'Nuevas tecnologías aplicadas a la movilidad y seguridad vial' y que inaugurará el consejero vasco de Interior, Rodolfo Ares.

En la apertura de este encuentro también tomará parte el alcalde donostarra, Odón Elorza. En total, 50 personas están inscritas como asistentes a esta jornada profesional que la Dirección de Tráfico organiza por primera vez y que pretende abordar el tema de la Movilidad en sus dos ámbitos, urbano e interurbano, desde una perspectiva interdisciplinar, con intervenciones de expertos en diferentes áreas del conocimiento.

<http://www.noticiasdegipuzkoa.com/2011/04/11/ocio-y-cultura/comunicacion/el-gobierno-vasco-celebra-la-i-jornada-de-movilidad-urbana-e-interurbana-en-el-kursaal-de-donostia>

El Carsharing, una asignatura pendiente aún por desarrollar en la agenda política del Gobierno español.

Ha declarado Pau Noy, representante en España del proyecto europeo de Carsharing Momo (More Options for Energy Efficient Mobility through Carsharing), en la apertura de la conferencia española de Carsharing que ha organizado en Madrid, el 14 de abril, la Fundación Mobilitat Sostenible i Segura, con el patrocinio del Idae y del programa Intelligent Energy de la CE. Entre las conclusiones más destacadas de esta jornada, se puso de relieve la relación tan estrecha y complementaria que existe entre el Carsharing y el Transporte Público, hasta el punto de que el primero no sería posible sin una sólida implantación del segundo. Igualmente, que el Carsharing contribuye al desarrollo sostenible de las comunidades locales y que es un generador de empleo abundante, estable y no deslocalizable.

<http://www.ecomove.es/noticiasDetalle.aspx?id=1866&c=1&idm=5&pat=5>

Viajes de antaño

El famoso dibujante humorista Xaudaró, que hacía un chiste diario en ABC lo mismo que ahora el genial Mingote, hizo en cierta ocasión una serie de aventuras que titulaba 'Viajes morrocotudos' y me he acordado de aquel título leyendo la reseña de algunos viajes que se hacían desde Bilbao a finales del siglo XIX.

<http://www.elcorreo.com/vizcaya/v/20110324/vizcaya/viajes-antano-20110324.html>

La mayoría de los europeos apuesta por la movilidad ecológica, dice un estudio hecho en los 27 estados miembro de la Unión Europea

Los resultados del estudio mostraron que, por ejemplo, alrededor de dos tercios de los usuarios de automóviles de la UE dijo que era probable que pudiera comprometerse a reducir la velocidad de su coche con el fin de reducir las emisiones. Aunque la mayoría de los usuarios opta por conducir un coche, casi tres cuartas partes de los ciudadanos de la UE (71%) dijeron que considerarían el uso de transporte público con más frecuencia si fuera posible comprar un billete sencillo que sirva para todos los modos de transporte. El vicepresidente Siim Kallas, responsable de Transportes en la UE, ha dicho que "estos resultados suponen un gran impulso a los esfuerzos de la UE para lograr un transporte más sostenible y demuestra que la gente comprende lo que está en juego y que está dispuesta a poner de su parte para reducir su impacto sobre el medio ambiente. Iniciativas como el carsharing o el billete único para todos los modos de transporte hacen uso de las últimas tecnologías y permiten que las personas puedan hacer una elección adecuada y más sostenible sobre la forma como prefieren viajar".

<http://www.ecomove.es/noticiasDetalle.aspx?id=1803&c=1&idm=5&pat=5>

Los números anteriores de este Boletín puedes verlos en la web de la E.U. de Relaciones Laborales de la UPV/EHU

http://www.lan-harremanak.ehu.es/p231-content/es/contenidos/informacion/rll_batubide/es_batubide/boletin.html

Para quitar el nombre de la lista de distribución de correo, [haga clic aquí](#).

Si tiene preguntas o comentarios, escríbanos un correo electrónico a la siguiente dirección: angel.elias@ehu.es o llame al número 946013092.

También puede localizarnos en la siguiente dirección:

Dirección de la Escuela Universitaria de Relaciones Laborales de la UPV/EHU.
Sarriena Auzoa z/g 48940 Leioa